

VOYAGE EN ARDÈCHE DU 1ER AU 8 JUIN 2024

Village de vacances LOU Capitelle ****, commune de Vogüé

Tous les jours, nous vous proposons :

- *des randos moyennes, matin et après-midi, ou des visites en alternance.*

- *des randos à la journée sur des sites et villages typiques des gorges de l'Ardèche : Vogüé, Balazuc, Vallon Pont d'Arc, Rochechouart, etc ...*



J1 Journée du Samedi 1^{er} juin 2024

7 h : départ de Brive, parking du CGR.

6 heures de route et repas tiré du sac vers 13h au Village de vacances LOU Capitelle de Vogüé .

Randonnée de 5 km au village de Vogüé vers 15 heures.

Sur les bords de l'Ardèche, adossé à une falaise, le château des Seigneurs de Vogüé et ses quatre tours rondes veillent sur le village et ses ruelles en amphithéâtre jalonnées d'arcades et de passages voûtés.

Les jolies maisons aux couleurs chaudes et aux toits de tuiles rondes témoignent du caractère méridional de la cité.

Récupération des chambres à partir de 17 heures.



J2 Journée du dimanche 2 juin 2024

9 h Le neck de Scautres, Alba la Romaine. Pique-nique tiré du sac.

Randonnée de 20 km la journée

De la Cité antique au plus important neck basaltique d'Europe, cette belle randonnée se déroule sur un itinéraire aux reliefs variés : plaine calcaire, bloc de lave pétrifiée, plateau volcanique du Massif du Coiron. Le neck de Scautres, joyau du Coiron, est un culot basaltique résultant d'une éruption datant de 8 millions d'années. Dégagé par l'érosion, il s'élève de 150 mètres au-dessus de la vallée.

Ou 9 h Serre de Montagut, Alba-la-Romaine.

Randonnée de 11 km le matin

Vue magnifique sur la vallée du Rhône, le Plateau du Coiron et la Plaine d'Alba-la-Romaine.

et visite de Alba la Romaine

Randonnée de 5 km l'après midi

Nos ancêtres les Helviens, petit parcours pédestre mais grand voyage à remonter le temps, d'abord vers le Moyen Age, puis la période gallo romaine, avec le site antique , et aussi quelques millions d'années en arrière, avec les stigmates volcaniques du neck de la Roche.



J3 Journée du Lundi 3 juin, Défilé de vogue à Ruoms

4 randonnées sur le parcours :

Visite Rochecolombe : randonnée de 4 km

Le vieux village médiéval est accroché à sa colline couverte de garrigue, et la jolie chapelle St Barthélémy, tout comme la tour de l'ancien château, semble tenir délicatement en équilibre tout au dessus des maisons.

Du belvédère de l'ancien château, la vue à 360° est splendide. Plateau ardéchois, Tanargue, falaises de Balazuc, Col de la Cize. Les reliefs escarpés de l'Ardèche se dévoilent sous nos yeux.

Visite de Balazuc : randonnée de 8 km

Petit village médiéval classé parmi « Les Plus Beaux Villages de France » et labellisé « Village de Caractère ».

Surplombant la rivière Ardèche, Balazuc semble comme accroché à son rocher. Le cœur du village séduit par ses allures sarrasines et son riche patrimoine restauré, son dédale de ruelles tortueuses, d'escaliers, de rampes empierrées et d'arceaux. A découvrir à pied !

Retour au centre pour le déjeuner

Visite de Labeaume : randonnée de 3 km

Blotti contre ses falaises calcaires vieilles de plusieurs millénaires, Labeaume est une vraie oasis dans un paysage de garrigues accidentées. Les jardins suspendus se visitent grâce à des bénévoles... Les eaux bleutées de la rivière ont creusé dans les gorges des grottes aux reflets énigmatiques. Labeaume c'est aussi 140 dolmens à découvrir au gré de balades à l'extérieur du village.

Terminer par le cirque de Gens pour ceux qui ont encore un peu d'énergie... : randonnée de 7 km

Le Cirque de Gens, c'est un site naturel sculpté depuis des millions d'années dans les falaises calcaires par la rivière Ardèche. Ici, tout y est pour rendre le site magique: le méandre de l'Ardèche, les falaises vertigineuses, la végétation qui sent bon le sud, le calme et la sérénité...



J4 Journée du mardi 4 juin, Saint Martin d'Ardèche

Lieu des randonnées Saint Martin d'Ardèche

Pique-nique tiré du sac.

Randonnée Rochers de Castelviel 10 km (matin)

Une balade très agréable au départ du village médiéval d'Aiguèze, classé "Plus Beaux Villages de France", surplombant la Rivière de l'Ardèche avec à mi-parcours un fantastique belvédère sur l'affluent du Rhône. Cette randonnée, surplombant les gorges de l'Ardèche, vous amènera au gré des chemins et sentiers au cœur de la garrigue et des champs d'oliviers et de vignes.

Randonnée la draille madame 8 km (Apm)

C'est ici que se termine la traversée en canoë des gorges de l'Ardèche en canoë ou à pied. La boucle propose un condensé de paysages qui vous ravira.

Visite de Aiguèze : Perché sur un piton rocheux, Aiguèze est un pittoresque village médiéval surplombant l'entrée des gorges de l'Ardèche. Aiguèze charme tout particulièrement ses visiteurs, avec les vestiges de sa forteresse, ses ruelles pavées bordées de belles demeures, son église au portail Renaissance et sa petite place ombragée de platanes.

Le chemin de ronde, situé au pied du rocher de la forteresse, offre un magnifique panorama sur les paysages alentours.

Visite de Saint Martin d'Ardèche



J5 Journée du mercredi 5 juin, Gorges de l'Ardèche en voiture

Départ des Gorges à 24 km de Vogüé de Vallon Pont d'Arc vers Saint Martin d'Ardèche. Pique-nique tiré du sac.

La route des Gorges de l'Ardèche permet de découvrir 11 belvédères sur 29 km, 200 m au dessus de la rivière qui vous offriront des panoramas exceptionnels.

Belvédère du serre de Tourre Depuis Vallon-Pont-d'Arc, après avoir passé le fameux Pont d'Arc (une pause s'impose à cet endroit là ;-)), vous montez sur le plateau des Gorges de l'Ardèche. Le tout premier belvédère, le Serre de Tourre, va tout de suite vous mettre dans l'ambiance ! A 200 m au dessus de la rivière et face au méandre du Pas de Mousse (une boucle créée par la rivière Ardèche), la vue est fantastique !

Balcons d'Autridge

Quelques kilomètres plus loin, vous sortez de la route principale pour vous garer sur le parking du Balcon d'Autridge. Sous vos pieds, la rivière tout au fond du canyon. Et à votre droite, le pilier d'Autridge, un site bien connu des grimpeurs, impressionnant avec ses 180 m de haut ! et du gros de l'olivier

Balcon le Cros de l'Olivier

Randonnée de 6 km ou de 13 km si possibilité de traverser l'Ardèche (prévoir chaussures de plage et petite serviette) ; Pique-Nique avec vue sur l'aiguille de Gournier et Rocher d'Autridge,

Balcon de Gournier

Belvédère de la Madeleine Pour admirer la vue depuis le belvédère de la Madeleine, il faudra marcher un peu plus que sur les autres belvédères des Gorges de l'Ardèche. Vous devrez suivre les indications "Grotte de la Madeleine" et vous garer sur le premier parking. Vous empruntez ensuite à pied un sentier (500 m environ) et suivez les indications "Belvédère de la Madeleine". La vue sur le fameux rocher de la Cathédrale sur la rive gauche de l'Ardèche est juste époustouflante !



J5 Journée du mercredi 5 juin, Gorges de l'Ardèche en voiture

Belvédère des templiers

Parmi les points de vue les plus spectaculaires des Gorges de l'Ardèche, le belvédère des Templiers offre une vue unique sur le Cirque de la Madeleine, ce méandre emblématique des Gorges de l'Ardèche. Au milieu de la végétation, on devine les ruines médiévales de la Maladrerie des Templiers, qu'on pourra mieux observer sur les prochains belvédères.

Balcon des templiers : *Un point de vue un peu différent sur le Cirque de la Madeleine.*

Balcon de la Maladrerie : *Depuis ce belvédère, on aperçoit plus distinctement les ruines médiévales de la Maladrerie des Templiers.*

Autour d'un imaginaire populaire né au cours du 19ème siècle, des Templiers seraient venus se réfugier dans les Gorges de l'Ardèche après les arrestations orchestrées par le roi de France Philippe le Bel en 1307, et la dissolution de l'ordre par le pape en 1312. Or, malgré ce nom local ancestral connu de « Maladrerie des Templiers », aucune trace écrite, ni archéologique, ne confirme à ce jour son rôle de léproserie, ou de commanderie, ni même son appartenance à l'ordre du Temple, ou aux Hospitaliers. Il s'agirait en réalité d'un monastère, qui s'est agrandi au fil des siècles, pour accueillir des pèlerins de plus en plus nombreux.

Balcon de la Rouvière

Le grand Belvédère : ***Randonnée de 3 km Grotte de saint marcel*** « *Le sentier de la grosse pierre* » est un parcours permettant de découvrir la faune, la flore et les traces d'occupations humaines au fil des siècles.

Belvédère du Ranc pointu : *On finit en beauté cet itinéraire sur la route touristique des Gorges de l'Ardèche avec le belvédère du Ranc Pointu. Aménagé sur un piton rocheux, il est vraiment impressionnant ! Il faudra gravir quelques marches pour voir se dévoiler le dernier méandre encaissé de l'Ardèche. On remarque bien ici les différents phénomènes d'érosion avec ces falaises striées et percées de grottes.*



J6 Journée du jeudi 6 juin, Dent de Rez

La Dent de Rez. Pique-nique tiré du sac.

Randonnée de 14 km

Point culminant de la basse-Ardèche, ce promontoire (719m) offre un très beau panorama sur les Cévennes, le Mont Lozère, les Alpes, les Baronnies, le Mont Ventoux et les dentelles de Montmirail.



Village de Saint Montan : L'ermite de la sainte Beume

Randonnée de 6 km

Classé parmi les plus beaux villages de France en Ardèche, Saint-Montan se situe à la frontière avec la Drôme. Véritable village de caractère, cette localité ardéchoise est une destination dont les ruelles pavées sont propices aux promenades tranquilles entre amis ou en famille. Au cours de ces balades, les visiteurs ont la chance de découvrir et d'apprécier de charmantes maisons en pierre typiques du Moyen-âge, ainsi que le château-fort qui domine le village.



J7 Journée du vendredi 7 juin, autour de Vallon pont d'arc

Matin : Visite de la Grotte Chauvet (prix 18 euros) et de Vallon Pont d'Arc

- **Retour au village de vacances pour le déjeuner.**
- **Après midi : canoë 12 km (prix 35 euros) ou randonnée à Labastide-de-Virac 12 km (non faite au J5, par l'impossibilité de traverser l'Ardèche) ou randonnée à Salavas, le Rieussec 7 km ou bois des égaux 6 km (peuvent être cumulées car le point de départ est identique)**



J8 Journée du samedi 8 juin, retour en voiture. Départ du Village de vacances à 9H.

Visite du Puy en Velay sur le retour (à 100km de Vogüé) vers 10h30.

Repas au restaurant vers 12h30.

De 14h30 à 17 h suite de la visite pour ceux qui ont encore des forces !

